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قال الامام النووي رحمه الله في كتابه رياض الصالحين باب المنصورات والملح وزكر الدجال حديس رقم الف ثمانمئة واثنان
وخمسون قبل البداية فيه ينوه على ان الحديث السابق حديث الامس

ورواه البرقاني في صحيح سلمان قال قال رسول الله صلى الله عليه وسلم لا تكن اول من يدخل السوق ولا اخر من يخرج منها فيها
بعض الشيطان وفرخ الحديث هذا الصواب فيه انه من قول سلمان الفارسي بلفظ الاول الذي اخرجه مسلم

موقوفا على سلمان ليس من كلام الرسول لا تكونن ان استطعت اول من يدخل السوق ولا اخر من يخرج منها فانها معركة الشيطان
وبها ينصب رايته الشيطان عامل معارك في دخول السوق وفي الخروج منه

لكن الاسر موقوف وسلماء سلمان الفارسي لعله تلقاه من الاسرائيليات. قال وعن عاصم الاحول عن عبدالله بن سجس رضي الله وعنه
قال قلت يا رسول الله غفر الله لك قال ولك

يعني عبدالله ابن سرجة سرجس اراد ان يستخلص من الرسول الدعاء له بالمغفرة فقال للرسول غفر الله لك يا رسول الله وعلم ان
الرسول يكافئ فقال ولك يعني الرسول استغفر لمن يا حسن

ده انت لما تريد واحد طيب يدعو لك تروح ايه انت ايه بيبادره بالدعاء بارك الله فيك وحفظك الله سيقول لك بمثل ويدعو لك
فالناس كيف كانت تستخلص طلب المغفرة

غفر الله لك يا رسول الله. قال ولك قال اعصم فقلت له استغفر لك رسول الله قال نعم ولك ايضا ثم تلا واستغفر لذنبك وللمؤمنين
والمؤمنات يعني الرسول استغفر للمؤمنين والمؤمنات

هل الملائكة تستغفر لك يا عبدالرحمن  تلل وملائكته سبحان الله وبحمده ربهم ويستغفرون للزين والملائكة يسبحون بحمد ربهم
ويستغفرون للذين امنوا كيف فهمت ذلك نعم بزلك بكتاب الله فهمت زلك؟ بتعليم الله احسن الله لك من تعليم الله لك. هذا الكلام

الصحيح استفدت الدرس
ما زال قريبا الحمد لله الحمد لله هذا من فضل الله وعن ابي مسعود الانصاري رضي الله عنه اسمه عقبة بن عمرو قال قال النبي صلى

الله عليه وسلم ان مما ادرك الناس من كلام النبوة الاولى
ان لم تستحي فاصنع ما شئت يعني ازا فقدت الحياء فقدت كل شيء واحد فاقد الحياة هيتكلم كلام عيب سيسرق ولا يهمه يرتكب

الفحشة ليه؟ كل شيء سيفعله ان لم تستحي فاصنع
ما جئت ان لم تستحي فاصنع ما شئت فمن ذلك الحياء كله خير كما قال النبي صلى الله عليه وسلم نعم. ابو مسعود البدري الانصاري

هذا هذا الرجل سبحان الله كان فقيرا
لكن محبا للخير قال لما نزلت اية الصدقة كنا نذهب الى الاسواق نحمل على ظهورنا. اشتغل شيال من اجل ان نأتي بمال نتصدق به

ده وسع الله عليه توسعة زائدة
واصبح من الصحابة المفسدين جدا وهكذا التجارة فيها بركة عبدالرحمن بن عوف اخا النبي بينه وبين سعد بن الربيع فقال سعد وكان

تعلم يا عبدالرحمن اني اكثر الانصار مالا تعال اشاطرك ما لي. خذ نصف ما لي
خذ نصف مالي وانا متزوج بزوجتين اختر واحدة منهما اطلقها وانت تتزوجها قال بارك الله لك في اهلك ومالك. ولكن دلوني على

السوق فدلوه على السوق ايام قليلة اذا به يربح
ويأتي على الرسول عليه السلام وعليه اسر السفرة عشان مش في زماننا المكياج ولا لكن كان هناك اثر سفرة سفرة قيل لعلال لعقت

بهم من زوجته كانت مش زينا مسلا
اه لاقت به الصفرة من زوجته وقيل قد يكون وضعها ابتداء من المباح للرجال قال الرسول كم اصدقتها؟ قال هو من ذهب يعني مبلغ

كبير في في ايام قليلة فالتجارة فيها بركة التجارة فيها بركة من فضل الله تعالى
هذا وصلي اللهم على نبينا محمد وسلم
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